



DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Francos Rodríguez, 5. -- Teléfono 47384 -- Año I. Número 67 -- Madrid, 11 de octubre de 1936

Conferencia pronunciada desde el «altavoz del frente» por el comandante-jefe del 5.º Regimiento, camarada Enrique Lister, el día 9 de octubre

¡PASAREMOS!

“Este ha de ser el grito que ha de salir de la garganta de los miles de combatientes que hoy luchan en todos los frentes que rodean Madrid. Este ha de ser el grito de los millares de futuros milicianos que hoy se están instruyendo para marchar al frente, y éste ha de ser también el grito que ha de salir de la garganta de todos los ciudadanos del Madrid popular y trabajador, de todos los antifascistas amantes de la libertad.”

¡Milicianos, mujeres y hombres de Madrid: ante nosotros se presentan días decisivos; el fascismo quiere coger Madrid por la importancia que tendría internacionalmente apoderarse de la capital de España; para ello cuentan con varios miles de asesinos a sueldo, traídos de otros países y de moros arrancados de los campos de Marruecos y con los señoritos y traidores que aún quedan emboscados en Madrid; de toda esa gentuza, que según Mola, compone la quinta columna; pero nosotros, para la defensa de Madrid, no sólo contamos con un Gobierno de Frente Popular, con nuestro entusiasmo, sino, además, con 30.000 combatientes, que podrán aumentarse por decenas y decenas de miles de nuevos luchadores. El enemigo no tiene hombres, carece de combatientes; por eso tiene que traer a los moros, tiene que alquilar extranjeros que luchen por un sueldo.

Los fascistas tienen el apoyo del fascismo internacional; nosotros tenemos el del

proletariado de todos los países, de los que estamos recibiendo pruebas día tras día, especialmente por parte del proletariado de Francia y de los trabajadores de la Unión Soviética.

Hay que organizar la defensa de Madrid, no sólo para que sea la tumba del fascismo, para que aplastemos al enemigo, sino para que represente el desarrollo de una gran ofensiva general en toda España, de nuestras fuerzas contra la de los fascistas.

Para el éxito de esta batalla hay que disciplina es un provocador al servicio—? mantener la disciplina más férrea. La indisciplina es el origen de las huidas, de las desbandadas. Engendra la cobardía; es la causa de las derrotas. Quien quebranta la disciplina es un provocador al servicio del fascismo, es un traidor, es un miembro de la quinta columna.

Es necesario volver la mirada a los primeros días de lucha, cuando la toma del cuartel de la Montaña, del Campamento, de Getafe, de Guadalajara, etc., etc.

Toda España y todos los trabajadores antifascistas del mundo entero están pendientes de la lucha del Madrid trabajador, y todas las fuerzas y todos los hombres y mujeres de las demás provincias ayudan y ayudarán a los combatientes madrileños.

Todos los madrileños deben tomar parte en la fortificación de Madrid. Cada punto de apoyo, en cada lugar estratégico, en cada

casa, se debe trabajar para convertirlos en una fortaleza.

Madrid demostrará al mundo que España está en la vanguardia en la lucha contra el fascismo y por la democracia.

Nuestro Madrid será defendido por todo el pueblo en armas, aprovechando todas las armas, lo cual quiere decir que los moros, los legionarios y los fascistas nacionales y extranjeros no lograrán pasear sus caras de asesinos por las calles de nuestro querido Madrid.

El 5º Regimiento ocupará los puestos de mayor peligro; sus Compañías de Acero, su Brigada de la Victoria, su Batallón Thaelman, su Brigada Lister y todos sus milicianos en general piden el puesto de mayor peligro para la defensa de Madrid, y dicen: “el fascismo asesino no sólo no pasará, sino que serán los milicianos los guardianes de Asalto, los soldados y todos los luchadores de la Democracia los que pasaran e irán a clavar en lo más alto de las torres de los pueblos que hoy ocupa la canalla fascista la bandera del pan, la tierra para el que la trabaja, la justicia, la libertad, la bandera de la República democrática.

¡Viva el Madrid antifascista!

¡Vivan las Milicias organizadas y disciplinadas!

¡Viva el Gobierno del Frente Popular!

¡Por la gran contraofensiva que encierra al fascismo!”

ENVIAR ROPAS DE ABRIGO AL
FRENTE ES DEFENDER MADRID

Los empleados y técnicos de la Ciudad Universitaria y los de la Compañía del Norte envían camiones de ropa al frente. Las mujeres confeccionan "jerseys"

Como frecuentemente suele ocurrir en Madrid, del verano se ha pasado al invierno casi sin transición. La temperatura ha descendido este año más que de ordinario en la época que estamos y el temporal de lluvia y viento de Madrid se traduce en la Sierra en nieve y ventisca helada. Por eso los madrileños al sacar de sus armarios sus ropas de invierno deben de recordar otra vez—si es que hay alguno que lo ha olvidado—que miles de hombres valientes luchan para defenderle de las hordas facciosas del crimen revanchista y del pillaje en las laderas y picos glaciales del Guadarrama.

Nuestros bravos milicianos necesitan a toda costa ropa de abrigo. No puede interrumpirse ni un momento el envío de ropas de abrigo al frente; ahora es el momento de intensificarla, prestando a los bravos combatientes de los frentes serranos, además del auxilio material de preservarlos del frío, el moral de demostrarles de una manera viva y patente que Madrid está con ellos, que Madrid agradece y admira su actuación heroica.

Vamos a registrar varios casos para que sirvan de ejemplo, de envío de las ropas al frente.

Los empleados y técnicos de la Ciudad Universitaria acaban de enviar dos camiones de ropas de abrigo; los empleados ferroviarios del Norte, una camioneta; las mujeres se dedican, mientras tanto, a la confección de jerseys y sweters de lana.

Que todos los madrileños imiten esta conducta, recogiendo ropas de abrigo por medio de sus organismos oficiales y profesionales y enviándonoslas al Cuartel del 5.º Regimiento de Milicias, Francos Rodríguez, 5, para que nosotros las distribuyamos en el frente.

¡Enviar ropas de abrigo al frente es defender Madrid!

CORRESPONDENCIA CON EL FRENTE

LUIS BARDON, *Rascafría*.—Mejor será que nos envíes información del frente, sobre la vida guerrera y política. Tu artículo es bueno, pero por falta de espacio no se puede dar. Lo enviamos a otro periódico para que lo publiquen. Para MILICIA POPULAR procura escribir sobre el tema que te indicamos al principio.

ALBERTO SANCHEZ. — De acuerdo con tu artículo, pero no es posible publicarlo.

LA DEFENSA DE MADRID

Una opinión del arquitecto director de la Ciudad Universitaria, Manuel Sánchez Arcas

La defensa de Madrid es la cuestión que debe preocupar primordialmente en estos momentos a todo madrileño consciente. Toda la atención prestada a este problema, todos los esfuerzos que se realicen en este sentido deben parecernos pocos.

El presidente de la Junta de Obras de la Ciudad Universitaria, el competente arquitecto Manuel Sánchez Arcas, ha tenido una iniciativa—a nuestro juicio acertadísima—que MILICIA POPULAR, atenta a todo cuanto signifique facilitar la obra del Gobierno, brinda a éste, a los organismos responsables y a la opinión.

Habla el ilustre arquitecto:

“La construcción de las fortificaciones podía organizarse “sobre la base de las mismas obras”. En ellas están agrupados los obreros de la construcción, divididos según sus diversas especialidades, lo cual hace posible que su enrolamiento con vistas al trabajo de fortificaciones pueda efectuarse rápidamente. En cualquier obra se encuentran casi todos los elementos necesarios para el trabajo de fortificaciones: desmontistas, especialistas de hormigón armado, carpinteros, etc., con la ventaja enorme de que todos se encuentran en posesión de sus instrumentos de trabajo y de que se hallan encuadrados, según los diferentes servicios, desde los técnicos, pasando por los obreros calificados, hasta los peones. Bastaría un momento para que, partiendo de esta base, pudiésemos movilizar ordenadamente una gran cantidad de hombres para efectuar los trabajos de fortificación de Madrid.”

Nosotros, por nuestra parte, no creemos que las circunstancias se presten a grandes dilaciones y parlamentos. La iniciativa está lanzada y la Junta de Defensa de Madrid es quien, si le merece el mismo juicio que a nosotros, puede recogerla. Parte de una persona de gran responsabilidad y conocimiento en la materia. Manuel Sánchez Arcas es, además, un modelo de lo que debe ser un técnico al servicio del pueblo.

MILICIA POPULAR se honra dando acogida a su opinión en este sentido, y espera sea tenida en cuenta por quien puede y debe.

OTRA FORMIDABLE MEDIDA DE GOBIERNO DEL FRENTE POPULAR

El campesino lucha por la tierra que el Estado le concede en usufructo

Hace poco decíamos nosotros que luchaba el campesino por la tierra que le pertenece. Hoy ya no lo decimos nosotros, sino que el Gobierno legal de la República democrática, el Estado español, en suma, lo ha confirmado.

El bracero, el campesino, que durante siglos han sido explotados por terratenientes avarientos, han sido liberados ya de la sumisión y de la miseria a que estaban sometidos. Por lo tanto, es más que de nadie, suyo, el interés de ganar la guerra definitivamente, de jugar. Es la vida, en esta carta decisiva, en la que se ventila la felicidad de sus mujeres y sus hijos, la dignidad y la holgura de su existencia.

El decreto hecho por el ministro de Agricultura es bien explícito.

Aquellos que estén complicados en la rebelión fascista perderán sus tierras para siempre. Estas tierras serán, desde ahora, de quienes las trabajan, y lo serán en usufructo, esto es, mientras vivan. Pero claro está que era necesario establecer preferencias, porque el preferido habrá de ser en estos instantes el hombre de guerra, el combatiente. Así, el decreto establece, con gran sentido y justicia, que en esa posesión tengan derecho, en primer lugar, los que luchan en los frentes por el triunfo de las libertades populares, y para garantizar que esa tierra no nos va a ser arrebatada. Pero como todo esto está previsto, el que entregue su vida por la causa no se verá privado de esos derechos, sino que éstos pasarán a sus familiares, y, de este modo, las familias de los combatientes poseerán la tierra en derecho de preferencia.

¡Ya lo sabéis, braceros y campesinos! La victoria está en nuestras manos, y con la victoria nuestra felicidad. Si perdéis, tendréis la muerte o la esclavitud irremisible. ¡Si ganáis, la tierra que habéis trabajado es vuestra, porque ya, desde ahora, se os ha



MANIFESTACIONES DE SIMPATIA A NUESTRO REPRESENTANTE EN LA U. R. S. S.

Moscú.—El embajador de España, Marcelino Pascua, asistió a la representación teatral del Vakhtangov.

El público que llenaba la sala le hizo objeto de una imponente ovación, saludando en él al heroico pueblo español, que lucha con valentía por su libertad.

El Sr. Pascua contestó calurosamente a las ovaciones, expresando en breves frases su agradecimiento al pueblo soviético por su ayuda a las mujeres y niños de España.

EL EFECTO DE LA NOTA SOVIETICA

En los círculos más interesados de la Sociedad de Naciones se cree necesario impedir lo antes posible que Alemania, Italia y Portugal saboteen la no intervención.

El "Petit Journal" declara que de los delegados de la Sociedad de Naciones se ha apoderado una viva emoción, y añade que debe plantearse un gran debate ante el organismo de Ginebra. Añade que el Gabinete inglés parece haber tomado en consideración las revelaciones de la U. R. S. S.

Los centros oficiales británicos parecen convencidos de que un cierto número de Estados se hicieron culpables de infracciones del pacto de no intervención. El Gobierno francés será llamado a estudiar a su vez el delicado problema planteado.

LAS NACIONES ACUSADAS NIEGAN LOS HECHOS COMPROBADOS

Londres.—Lord Plymouth presentó al Comité el memorándum del ministro de Estado español, Alvarez del Vayo. Entonces, el señor Grandi, embajador de Italia en Londres, declaró que las acusaciones del documento "no tenían fundamento". El Sr. Bismarck, representante de Alemania, insistió "en que España no era miembro del Comité", y por eso Inglaterra debería correr con la responsabilidad de memorándum. El Sr. Grandi y el Sr. Calheiros, este último de Portugal, se mostraron de acuerdo con el punto de vista alemán.

Finalmente se ha acordado que lord Plymouth envíe el memorándum a los Gobiernos de Portugal, Italia y Alemania para que esos Gobiernos puedan presentar sus observaciones al Comité.

PORTUGAL SE SIENTE OFENDIDO

Londres.—Se ha sabido que los delegados de Portugal en el Comité de no intervención han abandonado por considerar la nota de la U. R. S. S., como "un acto de hostilidad".

“¡Luchad por vuestra libertad!”, dicen las campesinas del koljos “Vorochilov” a las mujeres de España

“Queridas hermanas, mujeres españolas; Nosotras leemos todos los días febrilmente en los periódicos diarios las noticias que nos informan de vuestra lucha heroica. Nosotras sabemos con qué bravura, con qué heroísmo lucháis al lado de vuestros maridos y de vuestros hermanos y con qué olvido de vosotras mismas defendéis la libertad y la independencia de la República española. Nos sentimos felices con vuestros éxitos, y con vosotras maldecimos a los asesinos fascistas.

Los fascistas españoles, ayudados por los fascistas italianos y alemanes, quieren estrangular a la España revolucionaria. Quieren que los obreros y campesinos españoles continúen como siempre, siendo esclavos de los capitalistas y de los grandes propietarios terratenientes.

¡Defended la República española! ¡Luchad por vuestra libertad! como todo el pueblo soviético ha luchado por la suya bajo la dirección del Partido de Lenin y Stalin!

Estad seguras, mujeres heroicas de España, de que en todo instante estamos prestas a ayudaros fraternalmente. Hemos hecho una colecta, y os rogamos aceptéis, queridas



SON FUSILADOS LOS ELEMENTOS DE UN COMITE LOCAL QUE SE DICABAN AL HILLAJE

En el pueblo de Ardoles (Málaga), tras el oportuno juicio, han fusilado a los elementos del Comité local, en cuyo poder se hallaron efectos procedentes del robo. Se cumplieron las órdenes de la autoridad militar para sancionar a quienes deshonran con sus actos la causa del pueblo.

MUCHAS FINCAS MAS QUE PASAN A SER PROPIEDAD DE LOS CAMPESINOS

Continúan las expropiaciones de fincas rústicas que el Instituto de Reforma Agraria viene haciendo de las propiedades de los nobles parásitos que las poseían. En la provincia de Guadalajara ha vuelto a tocarle al ex conde de Romanones, que pierde unas cuantas posesiones. En la de Cuenca se han hecho 57 incautaciones; otras tantas en Valencia, y 13 en Badajoz. Todas estas tierras pasan a ser propiedad de los campesinos, que, en adelante, las utilizarán, contando con la ayuda técnica y económica del Instituto de Reforma Agraria.

hermanas, nuestro pobre donativo de 139 rublos, que os enviamos.

Por las campesinas colectivistas del koljos “Vorochilov”, radio Leninsky, departamento de Moscú.—*Condakova, Choumilina, Guertzeva, Galkina, Kolivaguina, Jigayeva, Frolova, etc.* Siguen las firmas hasta 49.”

La ayuda mundial al pueblo español

NUEVO ENVIO DE VIVERES DESDE LA U. R. S. S.

MOSCU.—Acaba de regresar a Odessa el buque soviético “Neva”, y han dado comienzo a las operaciones de cargamento del cuarto envío de viveres para las mujeres y niños de España. La tripulación se prepara para un nuevo viaje al pueblo español.

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL CONGRESO DE MEJICO

“Vender material de guerra y prestar una ayuda moral y material a una nación amiga constituye legalmente responder por entero a los principios morales de las relaciones internacionales. Toda otra actitud daría a un levantamiento militar el carácter de una guerra.”

TAMBIEN EL PUEBLO AUSTRIACO AYUDA A ESPAÑA

VIENA.—A pesar de la represión fascista, se han realizado grandes colectas por los obreros austriacos en favor de los combatientes por la libertad de España.

En las fábricas “Siemens-Schuckert”, se ha abierto una suscripción. La Policía, al no encontrar a los iniciadores de la misma, detuvo a los delegados del Sindicato oficial (gubernamental). Los obreros se declararon inmediatamente en huelga, y la Policía ocupó los talleres. Sin embargo, la huelga continuará hasta que sean puestos en libertad los obreros detenidos.

En los Talleres Centrales de Tranvías de Viena se abrió otra suscripción, y cuarenta y cinco obreros fueron detenidos al azar. La policía se vió obligada a libertarlos en seguida, en vista de la presión ejercida por el resto de los obreros.

Reflexiones de un miliciano sobre disciplina

DISCIPLINA: "Obediencia ciega a un mando tutelar o castrense".

En un principio, cuando unas tribus de hombres nómadas vivían del saqueo, veíanse estrechamente unidos por un interés común; el "modus vivendi", para lograr el cual dejábanse guiar tan sólo por los dictados de sus feroces instintos, que les privaba de poner su fuerza al servicio de una razón más noble: la del trabajo. No obstante, flaqueaban. Era entonces cuando aquel genio conductor de masas, llamado Atila, imponía la "disciplina" y "hacíase" obedecer.

Ahora bien. ¿Era comprendida la superioridad intelecta de Atila por sus hombres? No. Rotundamente, no. Aquel hombre y talento militar, adelantado a su época, comprendía que sólo había una forma eficaz de "imponer" la "disciplina": Obediencia. ¿Cómo? Imponiéndola por la fuerza, por el terror. A Atila le temían sus enemigos y sus propios hombres.

Es ésta la razón del respeto del ser débil al ser fuerte: el temor.

Más tarde, la lucha de un Estado contra otro Estado planteó el problema a sus gobernantes de ser obedecidos por sus respectivos súbditos; pero éstos comprendían a veces la innecesidad de ciertas luchas y para evitar posibles rebeliones, hijas de la no obediencia, viéronse en la necesidad de imponer otra vez por la fuerza aquella medida que les daba tan eficaces resultados prácticos y psicológicos.

Educados en un ambiente tal hemos aceptado durante muchos años como experiencia sana y lógica esta medida injusta y cruel.

En esta hora presente, en que luchamos contra aquellos que exclavizaron a nuestros padres y nos tiranizaban a nosotros, imponiase una vez más la necesidad de la disciplina.

¡Ah! Pero es que ahora, tiene para nosotros la disciplina otro concepto. Ha llegado la hora en que debe de reivindicarse también la palabra disciplina.

Ese temor que embargaba el espíritu del soldado cuando nada más llegar al cuartel se le leían las Ordenanzas y a renglón seguido los terribles castigos que se infligían a aquél que faltara a sus artículos rebelándose o no acatando la disciplina que impe-

raba en los cuadros del Ejército, terminó. ¡Aquello terminó!

Nuestra disciplina es la misma en la forma, pero distinta en el fondo. Nosotros luchamos decidida y definitivamente contra nuestros enemigos seculares. Contra nuestros explotadores. Contra nuestros tiranos. Contra los que nos vejaban en nuestros sentimientos más caros y profundos.

Contra toda esa laña es necesaria una enérgica acción común.

Recordemos que "la unión hace la fuerza". Pero si en esta unión, si en este haz, no existiera una fuerte cohesión moral y material alimentado por un nuevo concepto de la disciplina, nuestro esfuerzo sería fatalmente estéril.

Y este concepto de la disciplina, camaradas, ya lo sabemos todos.

Es ni más menos que el cumplir con nuestro deber.

En estos momentos, "deber" y "disciplina" significan **CONSCIENCIA DE RESPONSABILIDAD.**

Cumplamos, pues, nuestro deber con absoluta Disciplina.

LUIS TORRES

Navacerrada, 29 de septiembre 1936.

EL BATALLON THAELMANN EN LA LINEA DE FUEGO

El fascismo intenta en sus coletazos de agonía romper el estrecho y arrollador cerco que las Milicias y demás fuerzas armadas del legítimo Gobierno del pueblo español le han puesto en todos aquellos puntos en que ha traicionado la soberanía popular. En este momento me refiero al frente del sector del Tajo, donde me encuentro. En este frente se halla, aparte otras fuerzas de las que nadie discute su arrojo y valentía, el heroico y abnegado Batallón Thaelmann, al cual me refiero en estas impresiones que he sacado del frente de batalla.

Este Batallón es un modelo de organización.

Para mejor enterarme me acerco a un

camarada de dicho Batallón que, fusil en mano, aguarda órdenes superiores para dar el último golpe mortal al enemigo.

—Salud, camarada. ¿Qué impresiones medidas de la lucha antifascista en este frente y de la gran organización en que se mueve vuestro Batallón?

—Pocas palabras te diré, pero en las que te diga pienso recoger el sentir de todo el Batallón, desde su comandante, el camarada Pando, hasta el mío, que me considero el miliciano más apocado. Quiero que haga constar bien alto en MILICIA POPULAR que el Batallón Thaelmann está dispuesto a ir allí donde el fascismo tenga más fuerte la respiración, para darle el último golpe. Quiero también que digas que nuestro Batallón, con su comandante a la cabeza, ha hecho suya la frase de la camarada "Pasionaria"—los españoles preferimos morir de pie a vivir de rodillas—, y nuestro Batallón, lo mismo que las demás fuerzas antifascistas que luchan en España, lo cumplirá. Nuestros postulados para la final derrota del fascismo son: organización, organización y organización.

Nuestro Batallón se cimienta sobre la organización y la disciplina; pero bien entendido: disciplina consciente, disciplina no impuesta, sino aceptada por uno mismo. Esta ha sido adquirida por tantos años de lucha antifascista que hemos sostenido todos los camaradas que lo formamos.

A nosotros no nos asustan ni la aviación ni la artillería, porque ya nos hemos familiarizado con estos pertrechos de guerra; por lo tanto, nuestra moral no hay artillería ni aviación que nos la quebrante. Prueba de ello es el combate que hoy hemos tenido, donde, como has visto, sobre nuestros parapetos volaba la aviación enemiga a escasa altura, y, sin embargo, no hubo un solo camarada que dejase de hacer fuego sobre el enemigo con la normalidad acostumbrada.

En resumen—termina—: organización y espíritu verdaderamente antifascista, que, acompañados de una disciplina revolucionaria, darán al traste, no tan sólo con el fascismo español, sino también con todos los fascismos del mundo.

CORRESPONSAL

Se busca...

A Saturnino Rodríguez González, que operaba en el frente de Talavera del Tajo, y no se sabe nada de él desde el 3 de septiembre. Noticias, a Juan de Mena, número 10. Pío Rodríguez. Teléfono 19967.

— A Francisco Morales Romero, guardia de Asalto de la octava compañía, desaparecido en Santa Olalla el 16 de septiembre. Se ruega al que sepa su paradero lo comuniqué a su padre, José Morales. Humanitaria, núm. 10 (Carabanchel Bajo, Madrid).

DESDE EL FRENTE DE TALAVERA ENVIAN UNA FELICITACION A NUESTRO COMISARIO POLITICO, CARLOS

El batallón "Joven Guardia", en el frente de Talavera, ha enviado a nuestro comandante Carlos la siguiente carta:

Al comandante Carlos, del 5.º Regimiento de Milicias Populares: En nombre de mi batallón, al mismo tiempo que un saludo entusiasta, os envío nuestra felicitación y nuestro agradecimiento por vuestra organización del servicio de Prensa, que permite a los milicianos vivir ligados al resto del mundo, a sus hermanos antifascistas de España y de los demás países.

Con saludos revolucionarios, por el batallón, el comandante A. BLAS. (Firmado)

EL HOMBRE DEL CAPOTE GRIS, EL OFICIAL Y EL JEFE

(Continuación)

Por M. KOLTSOV

Aunque el miedo llegase a nublar su vista, el soldado rojo no se dejaría ganar por el pánico. La cobardía no es un trazo fundamental, permanente, del carácter humano. Está en función de la situación psicológica general. Si el soldado encuentra en el ejército y en la retaguardia un ambiente de solidaridad de clase, de apoyo moral, de confraternidad, ahogará dentro de sí al cobarde y marchará apimosamente al combate.

El servicio de enlace comunica que ha llegado la hora de la retirada. El hombre del capote gris se levanta. Enrolla cuidadosamente su colchón, lo guarda y emprende la marcha hacia el río, camino del pueblo. Allí le espera el calor del hogar, la comida, el descanso.

En la calleja, hena de capotes grises de todas las armas, hay gran animación, simpática algarabía de risas.

Ved ahí a uno de caballería. Está preocupado. Para él no es asunto fácil el acostarse. Lleva de la rienda a su caballo y, bajo el brazo, el arnés, la silla, el saco del

forraje, las armas, la lanza... ¿para qué esa lanza? Recuerdos del pasado.

Mientras extiende su bagaje sobre una valla, da de comer al caballo, lo limpia, le venda una pata dislocada; ha caído la tarde, ha pasado parte de la noche... apenas queda el tiempo justo para descabezar un sueño sobre el capote.

Entre los zapadores, en cambio, todo marcha a prisa, aunque con medida. Comen y duermen lo mismo que hacen puentes: con los minutos contados. Entre los zapadores hay un gran porcentaje de obreros; una colectividad que trabaja con precisión, disciplinando y fundiendo el trabajo, la construcción, la técnica... Por eso merecen tan amenudo ser felicitados por el mando. Y siempre contestan con una simple sonrisa. Están acostumbrados.

Más allá hay unos artilleros. Ellos también tienen que hacer. Sus máquinas son las únicas que pueden estar paradas sin que la industria soviética se resienta. Pero cuan-

do les toca trabajar, trabajan más que las otras máquinas.

las ramas. En la Rusia blanca abundan los huertos de árboles frutales. Y, caso extraño que hace dudar de sus propios ojos a los campesinos, a los Soviets pueblerinos, a las organizaciones del Partido: los soldados no tocan ni una sola manzana.

Los campesinos sonríen satisfechos. Los soldados no les roban las manzanas. Y cuando quieren patatas, las pagan. Ayudan a recoger la mies. Curan a los caballos heridos. Organizan un koljos. ¡Qué soldados tan raros!

No, éstos no son soldados.

Vistos de espaldas, se parecen a los antiguos: Llevan el mismo capote gris que llevaban los otros, los esclavos, los vagos, los ladrones, los imbéciles, los miserables, los malhechores de antes. Pero, de frente, son distintos. Son los soldados del Ejército Rojo. Luchan por otra cosa. Por lo que es nuestro. Y, además, él también es nuestro.

Los hombres del capote se instalan y se tumban por los jardines, bajo los árboles,

(Continuará.)

COMO EL PUEBLO DE PETROGRADO DEFENDIO SU CIUDAD

Por ser de actualidad, vamos a recordar la defensa que el pueblo de Petrogrado hizo en contra de los alemanes en 1918. Un telegrama del frente anunciaba que los alemanes habían tomado, casi sin resistencia, una importante plaza situada muy cerca de Petrogrado; que el Estado Mayor había huido, sin que se supiese adónde, y que las tropas escapaban desordenadamente. Este telegrama fué leído al Comité, que se hallaba reunido en el Smolny. Inmediatamente se tomó el acuerdo, que fué comunicado rápidamente por todas las barriadas por medio de automóviles, de hacer sonar simultáneamente todas las sirenas de las fábricas. No habían pasado dos horas de aquella noche histórica cuando toda la ciudad de Petrogrado se encontraba en plena actividad. Los obreros patrullaban formados por las calles principales; unos con armas y otros esperando recibir las en el Smolny, o en la fortaleza de Pedro y Pablo. Los vecinos de todas las barriadas se hallaban también sobre aviso, asomados a los balcones y ventanas, dudando si ponerse en fuga o sumarse a las filas de obreros empujando las armas. La señal de alarma recorrió toda la inmensa ciudad de Petrogrado, como un latigazo gigantesco, como una descarga eléc-

trica que la sacaba de su marasmo, anunciándole el peligro que corría. No había indiferentes, no había neutrales, no había ociosos; la brasa viva de la responsabilidad histórica animaba los espíritus más pusilánimes, más egoístas. Todo Petrogrado era una explosión de cólera, de deseo de combatir. Las mujeres, los niños, los ancianos, animados por un sentimiento espontáneo de ira, estimulaban a los obreros encuadrados en las organizaciones de defensa para que marchasen a aplastar a los viles invasores.

Si Madrid atravesara por una situación análoga, tendría la diferencia en su favor de que no son tantos ni tan peligrosos los enemigos que la atacan. Es necesario que la población responda en este caso con igual entusiasmo, con el mismo ímpetu con que la de Petrogrado respondió en 1918. La defensa de una ciudad no depende sólo del esfuerzo de las tropas de vanguardia, sino que en ella tiene una gran importancia la población civil, la ciudad misma. Es preciso que, percatados todos y cada uno de la misión transcendental que en estos momentos les está encomendada, se entreguen de una manera activa, firme y serena a la tarea de cooperar con los heroicos milicianos de vanguardia que en los distintos frentes de Madrid resisten las embestidas desesperadas del enemigo de España y de la democracia internacional.

Nuevas muestras de la confabulación de los generales traidores con los Gobiernos fascistas

Un marinero evadido de Ibiza ha declarado ante las autoridades valencianas lo siguiente:

“El día 18 llegaron a Ibiza dos destructores italianos, de los cuales desembarcó un piquete armado, que recorrió la ciudad, comprobando que nuestras tropas la habían abandonado.

El día 20, a las siete de la mañana, llegó el “Ciudad de Palma”, al cual se ha pintado de negro, y el cual izaba la bandera de Italia. Lo escoltaban dos barcos de guerra italianos y dos trimotores.

El “Ciudad de Palma” desembarcó unos 1.000 hombres, de ellos 300 soldados, y el resto italianos y falangistas españoles. Al parecer, parte de esta fuerza regresó después a su base de Mallorca. Hubo misa de campaña en el puerto, a la que acudió, ocupando puesto destacado, el conde Rossi, general en jefe de los camisas negras.”

—También en Galicia hay extranjeros que proceden como en país conquistado. Así sucede particularmente en La Coruña, donde la tripulación del buque alemán “Leipzig” desfila por las calles a la cabeza de las bandadas de falangistas y “requetés” armados. Van los nazis germanos marcando el paso de la oca, saludando a lo fascista y cantando su himno, “Hort Wessel”. A quienes no alzan la mano como ellos les obligan a hacerlo violentamente y les fuerzan también a que coreen los gritos de “¡Heil Hitler!” y “Arriba España!”

En todas las barriadas, en todas partes, madrileños, estad dispuestos a realizar vuestra gran misión defensora
Todos los que no sean milicianos en armas serán milicianos de trabajo